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MARAU/RS, 2 de maio de 2023  

 

 

ANAIS Nº. 16/2023  

 

 

 

Aos dois dias do mês de maio  do ano de dois mil e vinte e 
três, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua 
sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do 
Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Adriela 
Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Vice-Presidente Jonas Sebben da 
bancada do MDB, Secretário João Vagner da Rosa Daré da bancada do PSB, 
Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador 
Ademir Durante da bancada do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, 
Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. Registrada a ausência do Vereador 
Edgar Chimento da bancada do MDB, conforme atestado médico apresentado. A 
senhora Presidente Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino de 
Marau. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior sendo aprovada 
por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Jonas Sebben, João Vagner Da Rosa Daré, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir 
Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado. Parlamentares ausentes: 
Edgar Chimento. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara 
após a última sessão pelo Secretário, Vereador João Vagner Da Rosa Daré, e também 
das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Manifestação da 
Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin com o assunto “Viagem a Brasília”. Fez uso 
da palavra o Líder do Governo vereador Jonas Sebben. PAUTA: PROJETO DE LEI 
Nº 48/2023 - EXECUTIVO - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.805, 
de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2022-
2025 e o Anexo de Metas e Prioridades da Lei Municipal nº 6.004 de 13 de setembro 
de 2022, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 
2023 e autoriza a abertura de crédito adicional especial no orçamento para o exercício 
financeiro de 2023. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação 
e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura.  
PROJETO DE LEI Nº 49/2023 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei Municipal nº 
6.007, de 23 de setembro de 2022, que “Autoriza o Poder Executivo a criar 
gratificações para encargos, altera a Lei Municipal nº 5.990 e dá outras providências. 
”. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE 
LEI Nº 50/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos à Associação Marauense da Pessoa com Deficiência – AMPD. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 51/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o 
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Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao Instituto Renato Borghetti de 
Cultura e Música – IRB. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. INDICAÇÃO Nº 19/2023 
- VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a viabilidade 
de instalação de portas de detectores de metais, bem como, a contratação de 
segurança especializada para as escolas municipais. Manifestação do Vereador 
Deolindo Jossemar Machado. APROVADO por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, Ademir 
Durante, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, 
Anderson Rodigheri. Parlamentares ausentes: Edgar Chimento.  EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Pronunciamento da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA DOIS DE MAIO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. COMUNICAÇÕES: 
Manifestação da Vereadora Adriela Cristina Balotin Tonin com o assunto “Viagem a 
Brasília”. Manifestação da Vereadora Adriela. “Obrigado Presidente Jonas, colegas 
vereadores. Mais uma vez Xavier que se encontra nesta Casa, funcionários. Na 
semana que passou, então, estivemos cumprindo agenda na cidade de Brasília. 
Oportunidade em que teve a marcha dos vereadores. Junto com nós esteve os 
vereadores Vaguinho, Anderson Rodigheri, Machadinho, Vereador Laércio, Vereador 
Durante. E foram quatro dias, então, de palestras, de ouvir um pouquinho sobre as 
mudanças que ocorreram, sobre jurídico. Mas também foi uma oportunidade de estar 
junto aos gabinetes dos Deputados Federais e dos Senadores, fazendo as 
solicitações que nos chegaram até o nosso gabinete. Então, junto com o vereador 
Ademir Durante estivemos no gabinete do Deputado Federal Márcio Biolchi, Osmar 
Terra e Alceu Moreira levando, então, projetos que nos foram, trouxeram até os 
nossos gabinetes, então, do HCR, da APAE, algumas reivindicações do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais. Também estivemos falando um pouquinho sobre recurso livre 
para saúde. Enfim, pedindo aquilo que nos foi solicitado. Fomos muito bem recebidos 
em todos os gabinetes que chegamos, né Vereador Ademir Durante. E esperamos 
que venha um retorno desta nossa viagem, porque acredito que esse é o caminho. 
Nós precisamos nos unir, precisamos ir buscar na fonte e foi isso que nós fizemos.  E 
também, tive a grata satisfação de apresentar o projeto Tradição é Preservar, projeto 
esse que foi votado nesta Casa Legislativa pelos senhores. Então, me sinto aqui no 
compromisso de dar um retorno, porque o projeto Tradição é Preservar não é um 
projeto da Vereadora Adriela, mas é um projeto de todas as entidades tradicionalistas 
do nosso município de Marau junto com o poder executivo, junto com o Deplan, com 
o meio ambiente. E aqui quero mais uma vez fazer uma saudação muito especial à 
Marisa, que faz parte do meio ambiente, e é conhecedora deste projeto. Ao Sílvio, 
secretário, porque este projeto ele visa a valorização de algumas árvores que se 
encontram no parque de rodeios Lauro Ricieri Bortolon. E isso faz parte do meio 
ambiente e a gente sabe que quando se fala em meio ambiente se fala também de 
preservação de vida. De nada adianta nós pensarmos em novos projetos, se nós não 
pensarmos em cuidar aquilo que nós já temos. Então, nós temos uma exuberância de 
natureza muito rica no parque Lauro Ricieri Bortolon. E pensando nesta preservação, 
foi que surgiu o projeto Tradição é Preservar. Apresentei ele, lá em Brasília, os 
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vereadores que estavam com nós lá acompanharam. E esse projeto foi um dos 
selecionados e posteriormente um dos Troféus que um dos projetos a ser destaque 
nacional. E daí veio, então, o troféu que trouxe para Marau e para o Rio Grande do 
Sul. Poucos municípios do Rio Grande do Sul conseguiram esta premiação. E se nós 
conseguimos é graças ao esforço, ao apoio de todas as pessoas que fazem parte 
deste projeto e que contribuem para que este projeto aconteça. Então, fica aqui a 
minha gratidão por poder representá-los, por poder neste momento estar levando este 
projeto e falando um pouquinho sobre as coisas positivas, né, que acontecem aqui no 
nosso município e que precisam ser destacadas. Então, dando um retorno da nossa 
viagem, daquilo que nós fizemos lá e também deste troféu destaque nacional que é 
muito importante para Marau. Muito obrigado a todos. Era isso, senhor Presidente”. 
Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador Jonas Sebben. Manifestação do 
Líder do Governo Vereador Jonas Sebben. “Novamente aqui colegas vereadores, 
então, boa noite mais uma vez.  Temos quatro projetos de leis encaminhados pelo 
poder executivo, sendo dois em regime de urgência. O projeto de lei número 48, ele 
vem, altera o anexo do programa da lei municipal número 5805, que dispõe sobre o 
plano plurianual, anexo de metas prioridade da Lei Municipal número 6004, da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias e Financeiro 2023 e autoriza abertura de crédito adicional 
especial no orçamento para exercício financeiro 2023. Esse é um projeto de lei que 
vem para poder adequar ao município poder receber aqueles recursos frente ao 
Decreto da estiagem. Então, para o município poder ter dotação orçamentária para 
poder receber. Foram, se não me engano, 68 mil, agora não me recordo dos valores, 
porque não tá específico aqui, mas foram vindo de valores para dar as pessoas os 
agricultores de cestas básicas e aproximadamente o valor de vinte mil reais parece 
para combustível para o município poder dar suporte às propriedades mais afetadas 
e ajudar na estrutura. 300 cestas básicas e 20 mil para combustível. Então era mais 
ou menos isso e vem caráter de urgência pois tem os prazos serem cumpridos. E 
como se concretizou a vinda desse valor, o município precisa adequar para poder 
repassar as pessoas que foram prejudicadas com essa seca que nós tivemos nesses 
últimos dias aí. Então, o projeto de lei número 49, também, vem alterar a lei municipal 
número 6007 de 23 de setembro de 2022 que autoriza o Poder Executivo a criar 
gratificações para encargos e altera Lei Municipal número 5.990 e dá outras 
providências. Esse projeto de lei ele vem criar uma gratificação por encargo de perito 
ambiental. Ele tem um equivalência aqui do P7. Ele vem para dar essa gratificação 
segundo as novas atribuições que essa pessoa concursada irá ter que exercer no 
município após receber essa função gratificada. Então, tem no corpo da Lei ali e vem 
para adequar e poder agilizar ainda mais o funcionamento na parte das perícias e 
laudos ambientais. O projeto de lei número 50, autoriza o Poder Executivo a firmar 
parceria e repassar recursos à Associação Marauense de Pessoas com Deficiência, 
a AMPD. Ele vem renovar um convênio que já existe, atualizando o valor. Então, ele 
vai ser um repasse de aproximadamente seis mil reais dividido em 12 meses, sendo 
um valor de repasse mensal que, segundo foi orientado, ele está junto com o projeto 
de lei num plano de trabalho e parece que com dois repasses, digamos com valor a 
maior, do que o repasse mensal, digamos duas reforços. Então é um projeto de 
renovar um programa que já existe, uma parceria que já existe com o município. Então 
só para poder o município dar andamento a essa parceria. O projeto de lei número 51 
que também vem caráter de urgência, ele autoriza o Poder Executivo a firmar parceria 
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e repassar recursos ao Instituto Renato Borghetti de Cultura e Música IRB. Eu 
confesso que não sabia e resolvi perguntar. A gente conhece um pouco da música, 
mas enfim do que se tratava esse projeto. É verdade é uma parceria que vai fazer 
com esse Instituto. E ele vai, através da Secretaria de Educação, ele vai ter um 
programa com jovens adolescentes, alunos da rede pública, para aprender, agora 
fugiu a palavra, que é gaita de ponto e acordeon diatônico. Então, é um repasse de 
sessenta e seis mil reais que vai ser dividido em 12 meses, 12 parcelas, aonde 
crianças de 7 a 15 anos terão aulas incluídas no seu currículo. Eu não sei como é que 
vai ser fazer essa forma de seleção, enfim. Acredito que vai ser através da Secretaria 
da Educação. Até se algum dos colegas vereadores tiver alguém interessado, acredito 
que depois de aprovado essa lei deve procurar a Secretaria de Educação para buscar 
maiores informações, pois acredito ser um belíssimo projeto e valorizar as tradições 
gaúchas. Era isso, senhora Presidente, e esse também caráter de urgência, não 
lembro se falei aos colegas, pois temos prazo para inscrever ele e poder começar 
realizar as atividades. Era isso, senhora presidente, colegas vereadores. Ótima 
sessão a nós”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 48/2023 - EXECUTIVO - Altera o Anexo 
de Programas da Lei Municipal nº 5.805, de 01 de julho de 2021, que dispõe sobre o 
Plano Plurianual para o quadriênio 2022-2025 e o Anexo de Metas e Prioridades da 
Lei Municipal nº 6.004 de 13 de setembro de 2022, que dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o exercício financeiro de 2023 e autoriza a abertura de crédito 
adicional especial no orçamento para o exercício financeiro de 2023. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura.  PROJETO DE LEI Nº 
49/2023 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei Municipal nº 6.007, de 23 de 
setembro de 2022, que “Autoriza o Poder Executivo a criar gratificações para 
encargos, altera a Lei Municipal nº 5.990 e dá outras providências. ”. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 
50/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos à Associação Marauense da Pessoa com Deficiência – AMPD. Encaminhado 
para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 51/2023 - EXECUTIVO - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao Instituto Renato Borghetti de 
Cultura e Música – IRB. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. INDICAÇÃO Nº 19/2023 
- VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a viabilidade 
de instalação de portas de detectores de metais, bem como, a contratação de 
segurança especializada para as escolas municipais. Manifestação do Vereador 
Deolindo Jossemar Machado. “Senhora Presidente, só quero aqui dar os parabéns 
para Vereadora Bete por ela fazer essa indicação aí. Também tinha passado pela 
minha cabeça de fazer, mas ela fez e a gente tá apoiando e quero dar os parabéns 
para ela, porque é muito importante a segurança das crianças nas escolas. Era isso, 
senhora”. APROVADO por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: João Vagner Da Rosa Daré, Laércio Zancan, Ademir Durante, Elisabete 
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Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri. 
Parlamentares ausentes: Edgar Chimento.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Pronunciamento da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. “Senhora Presidente, os 
colegas vereadores, servidores da Casa, Presidente do Simarau Xavier. Me inscrevi 
e vou falar um pouco sobre os pedidos de informações, mais adequadamente falando 
as respostas dos pedidos. Não é de hoje que vem acontecendo essa falta, eu acho 
que até um pouco de respeito, com os vereadores, principalmente da oposição que 
fazem seus pedidos de informação e são respondidos, às vezes, de maneira que 
parece que o prefeito está brincando ou servidores e o prefeito assina que seja. Mas 
eu acho que tem que tratar um pouquinho mais de com cuidado deste item, os pedidos 
de informações. Porque nosso papel fazer a fiscalização do Executivo. E nós 
infelizmente não estamos conseguindo fiscalizar da maneira que deveríamos. Fiz um 
pedido sobre o pavilhão da praça alimentação do Parque Lauro Ricieri Bortolon e a 
resposta foi que os, principalmente não falou, quem que foi que desmanchou os 
pavilhões, a empresa, não falou exatamente aonde estão os materiais que foram 
retirados. Então de maneira bem incompleta. Fui verificar na quinta-feira lá no parque 
de máquinas, onde, segundo a resposta, estaria uma boa parte dos aluzinco. E por 
incrível que pareça devia ter umas 10, 12 folhas e não mais. Aí falei com os secretários 
que também não sabiam aonde poderiam estar. Então fica só o meu registro. E outro 
pedido e resposta foi em relação aos representantes que fizeram a negociação do 
reajuste dos funcionários públicos, Xavier. Pedi a relação dos que participaram da 
negociação, a cópia da ata e também porque razão não foi chamado o Simarau para 
negociação. E eu vou ler a resposta e cada um tira suas conclusões. Honra nos 
cumprimentá-la na oportunidade em que vimos, em resposta a pedido informações 
02/2023. Informamos que esta municipalidade foi procurada por uma comissão de 
servidores municipais que temerários em não haver tempo hábil para negociação que 
poderiam se arrastar para depois da data base, sugeriram ao prefeito uma negociação 
direta com representantes das Secretarias de Saúde, Educação, Administração, 
Fazenda, Trabalho e Desenvolvimento Social e Cidade, Segurança e Trânsito. 
Inclusive alguns, alguns, sendo associados do Simarau. Alguns. Outros servidores 
das demais secretarias também estavam organizados, mas devido aos compromissos 
de trabalho não puderam comparecer. Não foi lavrado qualquer ata, pois a negociação 
foi verbal. Sendo que tínhamos para o momento, renovo os votos de elevada estima 
e consideração. Sem mais. Obrigado, senhora Presidente”. Conforme as normas 
regimentais, a senhora Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin declarou encerrados 
os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS 
que após lidos serão assinados.  

 

 

 

João Vagner Da Rosa Daré  

Primeiro Secretário 

 

 

Adriela Cristina Balotin Tonin               

     Presidente 


